FOCOS

Prisión. Fuentes judiciales indican que es probable que Sarkozy cumpla su pena en La Santé, ubicada en el XIV arrondissement de París.

Indulto. Líderes de la derecha, como Stéphane Le Rudulier y Laurent Wauquiez, han solicitado al presidente Macron que conceda un indulto a Sarkozy para preservar la "dignidad de la función", pero no ha habido respuesta. 50

MILLONES DE EUROS habría proporcionado Gadafia Sarkozy en 2007. Reacciones. La derecha y la extrema derecha (incluyendo a Marine Le Pen) han calificao la sentencia como un "tsunami de vergüenza", una "dictadura de los jueces" y un ataque a la presunción de inocencia.

PRIMER EXPRESIDENTE FRANCÉS QUE INGRESARÍA A UN PENAL

Dan 5 años de cárcel a Sarkozy por dinero ilegal en campaña 2007

Se le acusa de recibir recursos del fallecido líder libio Muamar el Gadafi; "dormiré en prisión con la cabeza en alto: soy inocente"

"El odio no vencerá, el amor es la respuesta": Carla Bruni, esposa del exmandatario



El expresidente francés Nicolas Sarkozy, de 70 años, ingresará en prisión tras ser condenado a cinco años por asociación ilícita en el caso de la presunta financiación ilegal de su campaña electoral de 2007 por parte de Libia.

Será el primer exmandatario en cumplir pena carcelaria en la historia reciente de Francia.

El Tribunal Correccional de París ordenó la ejecución provisional de la sentencia, que se notificará el 13 de octubre. Esta condena se suma a dos anteriores por corrupción y tráfico de influencias, que le costaron la Legión de Honor, aunque nunca cumplió cárcel efectiva.

"Soyinocente. Dormiré en prisión con la cabeza alta", declaró Sarkozy (mandatario de 2007-2012), quien tildó la resolución de "injusticia insoportable y de extrema gravedad para el Estado de derecho. El odio no tiene límites". El exmandatario



Juicio. El expresidente Nicolas Sarkozy (centro), ayer, al salir del juzgado en París.

anunció que presentará un recurso de apelación, pero no suspenderá su ingreso en la cárcel.

Acompañado por su esposa, la cantante y exmodelo Carla Bruni, de 57 años, y tres de sus hijos, Sarkozy asistió al juicio.

La presidenta del tribunal, Nathalie Gavarino, lo halló culpable de permitir que sus colaboradores cercanos buscaran "apoyos financieros" de Libia. Sin embargo, no se probó que esos fondos se usaran directamente en la campaña de 2007.

La fiscalía había solicitado siete años, acusándolo de pacto con el dictador Muamar el Gadafi (muerto en 2011, durante la llamada "primavera árabe, en Libia), pero lo absolvió de corrupción.

Según las investigaciones y testimonios en el caso de financiación ilegal de la campaña presidencial de Sarkozy en 2007, Gadafi habría proporcionado alrededor de 50 millones de euros al expresidente francés.

Esta cifra se basa en documentos y declaraciones de exfuncionarios libios, que sugieren un acuerdo secreto para financiar la campaña victoriosa de Sarkozy, superando más del doble el límite legal de gasto electoral (21 millones de euros).

Desde su derrota en la reelección de 2012, Sarkozy acumula investigaciones penales.

En febrero de 2024, apeló una condena a un año de prisión (seis meses suspendidos) por exceso de gasto en su campaña de 2012 y encubrimiento vía una agencia de relaciones públicas.

En 2021, fue sentenciado por intento de soborno a un juez, pero en diciembre de 2023 la apelación permitió arresto domiciliario con brazalete electrónico.

Once procesados más fueron juzgados. Entre los culpables: su ex mano derecha Claude Guéanty el exministro Brice Hortefeux. El caso se sustenta en testimonios de siete exfuncionarios libios, viajes de Guéant y Hortefeux a Trípoli, transferencias bancarias y cuadernos del exministro libio de Petróleo Shukri Ghanem, hallado muerto en el Danubio (Viena, 2012).

Bruni respaldó a su esposo en redes sociales: "El amor es la respuesta y #ElOdioNoVencerá". El mensaje lo acompañó con una foto de ambos tomados de la mano.